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題字：駒井 妍和（25期卒業生）

学校運営協議会が設置されている学校を地域運営学校（Community School 略してＣＳ）
といいます。
東原中学校運営協議会は2016年10月に発足しました。今年度も3つのＣＳ運営ビジョ
ンに沿って東原中学校の生徒の皆さんの育成と教育の場を創り上げてきました。

～自ら考える
～豊かな心を持つ
～たくましく生きる

　新型コロナ禍は令和4年度も多
くの深刻な影響を及ぼしました。
生徒は一所懸命頑張りましたが、
元気の活力が十分に発揮される
まではいかなかったように受け
止められます。従来から「地域と
共にある学校作り」を目指し活動

してきましたが、多くの面で不十分な結果に終
わりました。特に「学校と地域との連携・協働」と
いう点では町内にはCSニュースの配布程度で
した。保護者との連携はPTAからの報告が協議
会でありましたが、意見交換などの機会は殆ど
とれませんでした。その中で若手教員との意見
交換ができましたことは、今後の学校運営に関
して貴重な情報がもたらされました。
　2023年度は地域・保護者・教員等多方面から
の意見や実施されました「学校調査の内容」を吟
味し、特に生徒の「自己肯定感」や「達成感」を少
しでも高めることを目指し、生徒の成長を「学校
だけに頼らずに、地域を含む社会総がかりで進
めていく」ことを目標にし、委員全員で臨んでい
きたいと思います。皆様からの沢山のご支援・ご
協力をお願いいたします。

【令和４年度　学校運営協議会を振り返り】
学校運営協議会 会長　眞下　進

　本校から巣立った卒業生は、令
和４年度で11,229名を数えます。
保護者や地域の方々には東原中学
校の卒業生も多く、学校を愛し地
域を愛していらっしゃる皆様に支
えられ、生徒と東原中学校は成長
を続けています。

　今年度はコロナ禍の中ではありましたが、予定
していた学校行事をすべて実施することができま
した（内容を縮小したものもありましたが）。しか
しながら地域の皆様には、学校公開や授業公開で
の感染防止のための制約や中止措置となり大変ご
迷惑をお掛けしました。そのような中でも運動会
や合唱祭、第1学年校外学習（東京）、第2学年校外学
習（鎌倉）、第2学年移動教室（菅平高原スキー教
室）、第3学年修学旅行（京都・奈良）等を実施するこ
とができ、子どもたちの喜ぶ姿と成長を見ること
ができましたことは、保護者の皆様と地域の皆様
のご理解とご協力がなければ実現できませんでし
た。心から感謝申し上げます。
　引き続き、コロナ禍の中での学校運営となりま
すが、「自由と責任」の校風を継承・発展させてまい
りますので、ご支援とご協力をお願いいたします。

【東原中学校校長あいさつ】
東原中学校校長　小松　進一

【CS運営ビジョン】



【令和４年度　活動報告（令和４年４月～令和５年１月】

　今年度も新型コロナ禍にあり感染拡大防止に徹し、東原中学校学校運営協議会を縮小し実施
いたしました。
　また、式典、学校行事への出席・参加は見合わせました。

★今年度の東原中学校学校運営協議会も感染対策としてパーテーションで区切る、マスクの着用、手指のアルコール消毒などを
　徹底し、学校図書館にて一人一人の距離をとって行われました。

•東原中の現況報告及び年間行事
　予定に関する説明（すべて実施
　予定）
•令和４年度学校経営方針につい
　て協議
•学校支援本部の年間行事予定説明
•部活動外部指導員等導入報告
　（華道、バスケット、バレーボール)

第１回学校運営協議会
4月19日（火）

•生徒のコロナ陽性者状況及び
　1年生のフレンドシップスク
　ール（群馬県水上町）報告
•教育調査結果を受けてのアク
　ションプラン説明
•東原中学校の教育課程の大き
　な柱である教育目標達成の基
　本方針に関して協議

第２回学校運営協議会
５月26日（木）

•熱中症対策のため体育、登下
　校、運動部部活動等でマスク
　を外す指導報告
•卒業生ブローハン聡氏による
　講演会報告
•採用1～3年目若手教員との
　懇談会の企画協議

第３回学校運営協議会
６月28日（火）

•コロナ感染が収まらない環境  
　下での東原中学現況報告
•若手教員との懇談会における
　質問内容に関して協議
•学校支援本部から活動報告
　（運動会当日の校内パトロール、
　夏休みパワーアップ教室）

第４回学校運営協議会
７月22日（火）

•栄養士退職に伴う対応及び職 
　場体験（2年生）に関する報告
•職場体験に代わるキャリア支
　援に関する提案及び協議
•部活の外部委託に関して協議
•教職員の任用（学校管理職）に
　関して協議

第５回学校運営協議会
９月20日（火）

•教員休職（2名）に伴う今後の対
　応と栄養士着任について説明
•若手教員との懇談会に関して
　面談委員からレポート提出
　その内容に関して質問及び協議
•杉九小CSとの合同開催の検討

第６回学校運営協議会
10月25日（火）

•校外学習（１・2年生）および
　英語スピーキングテストの
　実施に関する報告
•外部人材による講演会のあり
　方について協議
•学校支援本部から英検（47名）・
　漢検（36名）に関して実施報告

第７回学校運営協議会
11月29日（火）

•杉並区中学校対抗駅伝大会に 
　おける東原中学の結果報告
•杉並区教育委員会教育調査
　アンケート説明と協力要請
•来年度新入生及び教員予定数
　説明
•運営協議会会長互選及び会長
　代行承認

第８回学校運営協議会
12月20日（火）

•学内におけるコロナの沈静化
　傾向とインフルエンザ流行に
　関しての報告
•講演会（薬物使用について）及び
　周辺道路クリーン作戦実施報告
•生徒の自己肯定感に関する問
　題提起及び改善策の協議
　（継続協議）

第９回学校運営協議会
１月27日（金）



眞下　　進　（東原中学校同窓会前書記・学校支援本部前本部長） 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以下 50 音順

石原　　力　（本天沼東町会長・東原中学校震災救援所運営連絡会会長）
大倉　光男　（東原中学校同窓会前会長・学校支援本部副本部長）
岡村　　猛　（元早稲田大学野球部監督・東京六大学野球連盟常務理事）
小松　進一　（東原中学校校長）
佐伯幸四郎　（東原中学校同窓会書記・学校支援本部協力者）
東島　信明　（NPO 法人　生涯学習「知の市庭」代表理事）
前田小百合　（令和 4年度東原中学校 PTA 会長）
吉田　寛子　（杉並区阿佐谷地区民生児童委員協議会会長）
〈任期満了者〉
青木　紀夫　（～令和４年10月）　　駒井　聡　　（～令和４年９月）　
田邉　直子　（～令和４年９月）　　 辻村　清美　（～令和４年９月）

会長

【令和４年度東原中学校学校運営協議会メンバー紹介】

【東原中学校学校運営協議会　令和４年度新任委員より】

佐伯　幸四郎 委員

　私は1976年に東原中学校を卒業、大学卒業後は技術者としてメーカー数社に勤務
し、2020年に定年退職しました。在職中は、米国赴任期間を除き基本的には杉並区阿
佐谷に居住し、娘二人も東原中学校を卒業しました。退職後東原中同期の友人からの
誘いを受けて直近の一年間ほど東原中学校支援本部の活動にボランティアメンバー
として参加しています。

　メーカー勤務時代は仕事柄、海外の技術者と接する機会が多くありました。特にアジア系の若い技
術者達と、同僚エンジニアとして、或いはマネージャーとして一緒に仕事をしましたが、その際、彼ら
の礼儀正しさと熱心さに強い感銘を受けました。彼らの知識を貪欲に吸収しようとする姿勢、過酷な
状況における忍耐強さ…etc. かつて日本人の美徳とされていた特長は決して日本人独自のものでは
ないことに気づくと同時に、日本の教育システムに対する漠然とした不安を抱かざるを得ませんで
した。
　学校運営協議会への参加を機に、微力ながら日々教育現場で問題に直面している先生方の悩みを
共有しつつ具体的な改善策を模索していければと考えております。

吉田　寛子 委員

　この度、東原中学校運営協議会委員となりました吉田寛子と申します。東原中24期
の卒業生です。吹奏楽や合唱指導をしていることから、関戸校長先生時代に東原中学
校音楽祭への協力で再びご縁ができ、短い間でしたが学校支援本部に在籍したことも
ありました。近隣の子どもたち、地域の方々が楽しめるイベントを開催できたことを
懐かしく思います。

　支援本部を離れ、しばらく東原中から遠のいていましたが、今年度は運営協議会委員として関わら
せていただくことになり、気持ちを新たにしているところです。生徒、教職員、保護者、地域のそれぞ
れの立場で考え、東原中学校の運営にお役に立てるよう、先輩委員の方々と共に頑張りたいと思いま
す。どうぞ宜しくお願いいたします。



東原中学校学校運営協議会
杉並区下井草１－２８－５　TEL：03‐3390‐0148　FAX：03‐3390‐3588発行

★2023年度は新型コロナ禍がやや収束するとの見通しにたち引き続いて感染予防に注意

　しつつ「地域と共にある学校作り」を目指してまいります。

★教員・生徒・保護者そして地域との意見交換の機会を設けていきます。

★東原中学校学校支援本部・同窓会との情報の共有を計り、活動に反映していきます。

★学校運営協議会が外に開かれますように、近隣の学校の協議会との交流を実施してみる事を

　検討していきます

【今後の予定】

【学校運営協議会の役割】

10月　花ボランティア 12月　落ち葉掃き 1月　地域清掃


